
 
 

Protokoll des Elternratstreffens am 04.04.2023 (19.30-21.15Uhr) 

 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

1 Begrüßung, Anwesen-

heit, Protokollführung 

- Britta Moers und Thomas Wilken begrüßen im Namen des Vorstands Frau Lindenau, Herrn Mijatovic und Frau Caro Müller als 

Vertreter und Vertreterinnen von Schulleitung, Lehrkräften und Verwaltungsteam sowie die anwesenden Elternratsmitglieder 

und Gäste. 

- Anwesenheit: siehe Liste im Anhang 

- Protokoll: Martin Waesche 

2 Müllvermeidung, 

Entsorgung, Recycling 

Fr. Müller berichtet aus dem Saftladen: 

- „Überall, wo Saftladen draufsteht, wird auch Pfand genommen.“ Dies gilt zurzeit nur für Becher, wird aber auf Teller ausge-

weitet. Bis die Pappbecher aufgebraucht sind, haben die Schüler und Schülerinnen noch die Wahl zwischen Papp- und 

Pfandbecher.  

- Auch eine sinnvolle Lösung soll entwickelt werden, wenn ein Kind mal einen Geldbetrag dabeihat, der gerade nur für ein 

Müsli reicht, aber nicht für den anfallenden Pfandbetrag. 

- Das Göffel-Stempel-Sammeln soll wieder eingeführt werden – zehn Stempel ergeben dann einen 1,00 € Saftladengutschein. 

Herr Mijatovic informiert über die Klima AG: 

- Die Klima AG ist derzeit sehr mit dem Projekt Schulgarten beschäftigt.  

- Die AG hat eine Pro-und-Contra-Liste zu RECUP und REBOWL ausgearbeitet. Wie hoch die Gebühren sind und ob es 

Alternativen dazu gibt. 

- Am Anfang des Schuljahres werden pro Klasse ein Klimasprecher bzw. eine Klimasprecherin und Vertretungen von der Klima 

AG ausgebildet (das Gymnasium Altona ist Klimaschule). 

Klappt die Mülltrennung in der Schule? 

- Es gibt einen Müll-Checker Dienst. Klassenweise wird im wöchentlichen Wechsel jeden Tag die Sauberkeit kontrolliert. Dieser 

Dienst sollte evtl. räumlich ausgeweitet werden, da auch der Schule benachbarte Bereiche unter nicht fachgerecht entsorg-

tem Müll der Schüler und Schülerinnen leiden. 
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- Den Kindern fällt es schwer, den Müll zu trennen und die Reinigungskräfte haben nur wenig Zeit nachzusortieren. Es wurde 

festgestellt, dass die Reinigungskräfte nur einen Müllsack an ihrem Servicewagen anbringen können. So ist nicht gewähr-

leistet, dass der Müll auch getrennt bleibt. Frau Lindenau will diese Problematik bei Schulbau Hamburg ansprechen, da dies 

der Vertragspartner der Reinigungsunternehmen ist. 

3 Bericht der Schulleitung Frau Lindenau berichtet über aktuelle Entwicklungen 

Ziel- und Leistungsvereinbarungen: 

- Die Ziel- und Leistungsvereinbarung zum Digitalen Lernen (2019-2023) ist vereinbarungsgemäß am 24.03.2023 beendet 

worden. 

- Die ZLV zur Berufsorientierung läuft noch bis 2024 

- Eine neue ZLV zur Neuen Lernkultur/Selbstständiges Lernen ist mit einer Laufzeit von 3 Jahren in Planung (2023-2026) 

Pilotierung Jahrgang 7: 

- Neue Unterrichtsformen 

LOS = LernOrganisations-Start 

SOL = SelbstOrganisiertes Lernen 

LEA = Lernen mit Anleitung (der normale Unterricht) 

BEA = Beratung (findet in der SOL-Zeit statt) 

TOM = ThemenOrientierte Module (fächerübergreifend) 

- Vorstellung eines Musterstundenplans für die Pilotisierung 7 

- Didaktische Instrumente des selbstständigen Lernens 

- Arbeitsprozesse 

- Leitbildentwicklung 

- Ganztagskonferenz am 11.04.2023 (Bildungspläne, TOM Entwicklung) 

Mottowoche und Abistreich 2023 

- „Viel Spiritus, wenig Hirnschmalz“, der Abistreich eskalierte und gegen Mittag musste ein Rettungswagen alarmiert 

werden. Ein Schüler musste wegen Alkoholabusus ins Krankenhaus transportiert werden. Im nächsten Jahr, so Frau 

Lindenau, werde erst nach erbrachter Leistung gefeiert und das absolute Alkoholverbot streng überwacht. 

Basisklasse am GA: 

- Ab dem 03.05.2023 wird eine Basisklasse am GA eingerichtet. Schüler werden nicht-alphabetisierte Flüchtlinge sein. 
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Neue Lehrkräfte: 

- Mathematik und Physik: Julius Köhler (Kö) ab 01.05.2023 

- Mathematik und Informatik: Michael Brodmeier (Bro) ab 01.08.2023 

4 Bericht aus dem 

Kreiselternrat 

Tagungsort: 

- Schule Rothestraße (an dieser Schule gibt es Türkisch-Unterricht für Muttersprachler und Muttersprachlerinnen, fast jedes 

Kind erlernt hier ein Instrument, Jahrgänge sind hier räumlich zusammengeführt) 

Themen des KER-Treffens u.a.: 

- Wie wird mit den Wünschen der Eltern zur Schulwahl verfahren 

- Ausrichtung des neuen Campus Kieler Straße (ehem. Kurt-Tucholsky-Schule 

- Basisklasse wird von GA aufgenommen, obwohl Gymnasium 

- Bau des Struensee-Campus soll begonnen haben 

- Stadtteilschule Ottensen auf dem VIVO-Gelände, Visionen, Pausenhöfe auf dem Dach 

- Ein Kultur- und Sprachmittler/-in kann für traumatisierte Kinder angefordert werden 

5 Sonstiges Termine: 

- 11.04.2023 Ganztagskonferenz 

- 11.04.2023 4. Runder Tisch 

- 31.05.2023 Schulkonferenz (Abstimmung über Projektdurführung „Pilotierung 7“) 

Oberstufenaufenthaltsraum 

- Oberstufenschüler und Oberstufenschülerinnen wünschen sich einen Aufenthaltsraum im Hauptgebäude, da 

sie sich auch hier oft aufhalten und einen Treffpunkt brauchen 

ChatGPT ("Chatbot Generative Pre-trained Transformer") 

- Thema soll auf Themenliste des Elternrats aufgenommen werden 
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